

COLOCACIONES BAJARON 0,2% NOMINAL EN 12 MESES

# Créditos de consumo bancarios en la región mantienen el freno en marzo

**Estancamiento del crédito en general.** Resultado es congruente con el debilitamiento del consumo de los hogares en Ñuble y con el escenario nacional.

**ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**  
 robertofernandez@ladiscusion.cl  
 FOTOS: MAURICIO ULLOA GANZ



Un “frenazo” registran los créditos de consumo bancarios en Ñuble, según estadísticas de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), aunque las colocaciones en otras carteras anotaron variaciones nominales dispares en 12 meses.

En marzo de 2025, las colocaciones bancarias totales en la región alcanzaron \$1 billón 693.524 millones, lo que representó un crecimiento nominal de 5,5% respecto a igual mes de 2024, cuando sumaron \$1 billón 604.643 millones. Sin embargo, dicha variación nominal se diluye en términos reales, dado que la inflación en marzo acumulaba 4,9% en 12 meses.

El dato da cuenta de la contracción del consumo de los hogares en la región, así como también de una lenta recuperación de los créditos hipotecarios y menos colocaciones en sectores clave, como la agricultura.

En marzo de 2025, las colocaciones de créditos de consumo totalizaron \$228.268 millones, anotando una contracción nominal de 0,2% en comparación con marzo de 2024, cuando alcanzaron \$228.803 millones.

En cuanto a los hipotecarios, en marzo de 2025 las colocaciones sumaron \$829.210 millones, registrando un crecimiento nominal de 9,2% respecto a igual mes del año pasado, cuando alcanzaron \$758.934 millones.

Con un mercado laboral precario, que se refleja en menores ingresos de los hogares y alto desempleo, también existen mayores restricciones para acceder al endeudamiento como alternativa para financiar consumo.

## Sectores económicos

En el análisis por actividad económica, las colocaciones en el sector agrícola sumaron \$134.669 millones en marzo de 2025, registrando una caída nominal de 0,7% en 12 meses.

En tanto, registraron alzas nominales los sectores Comercio (\$92.697 millones), con un crecimiento de 1,9% respecto a marzo de 2024; Industria manufacturera (\$44.683 millones), con

El crecimiento del crédito de consumo siguió estancado. En marzo la cartera alcanzó una variación anual de solo 0,2%”

## ASOCIACIÓN DE BANCOS E INSTITUCIONES FINANCIERAS

un incremento de 1,8%; y Construcción (\$40.535 millones), que creció 17,6%.

## Escenario nacional

Un informe elaborado por la Asociación de Bancos e Instituciones Financieras (ABIF) reveló que los créditos que da la banca en Chile han disminuido desde el 92% del PIB que representaban en 2019, a un 76% del PIB al cierre del año pasado.

“Ha existido una disminución del

crédito. Si uno toma punta a punta, en el total de créditos llevamos algo más de 7% de decrecimiento en términos reales, que corresponde al periodo más largo de decrecimiento que ha tenido Chile. Esto supera en tiempo todas las situaciones de crisis financieras y mundiales que hemos tenido en las últimas décadas”, afirmó el presidente de la ABIF, José Manuel Mena.

Y esa situación no ha cambiado en 2025. Según la ABIF, las colocaciones totales de la banca en marzo anotaron una contracción real del 2,2% respecto a igual mes del 2024.

“El crecimiento del crédito de consumo siguió estancado. En marzo la cartera alcanzó una variación anual de solo 0,2%, similar que en los tres meses previos. Este dinamismo es coherente con la Encuesta de Crédito Bancario del Banco Central, la cual muestra un debilitamiento adicional de la demanda crediticia en el primer trimestre de este año”, señala el informe.



El dato da cuenta de la contracción del consumo de los hogares en la región,